

*Lystoire de saint Polycarpe.* — Saint Polycarpe ayant rêvé qu'il avait les cheveux brûlés, pensa qu'il périrait par le feu pour la foi. La miniature le représente en costume épiscopal, attaché au milieu d'un bûcher ; un bourreau lui perce le côté d'un coup de lance, le sang qui sort à flots de la blessure éteint le bûcher ; à droite le saint est décapité.

*Lystoire de sainte Baudeur.* — La légende rapporte que sainte Baudeur (Bathilde) fut vendue à un prince nommé Herchanodus, qui la fit gouvernante de sa maison et qui voulut l'épouser ; mais elle s'y refusa et elle devint la femme de Clovis, fils du roi Dagobert. Baudeur, faisait ses aumônes par l'intermédiaire d'un saint abbé, nommé Genesii (saint Genès), qui devint évêque de Lyon ; elle fonda l'église de Corbie, et elle rebâtit celle de l'abbaye de Chelles, dans laquelle elle entra après la mort de son mari, et voulut y remplir les fonctions les plus humbles de la vie religieuse ; au moment de sa mort, une grande clarté sortit de son corps, et on vit des anges et l'archevêque Genesii qui venaient chercher son âme. Dans la miniature, sainte Baudeur et saint Genès assistent à la construction de l'église de Corbie.

*De sainte Scolastique.* — Deux religieuses nimbées assises sur un banc à dossier, un personnage leur parle en gesticulant. Cette scène peut être expliquée par la légende qui rapporte que sainte Scolastique et son frère saint Benoît se visitaient souvent ; un jour la sainte voulut retenir son frère pour causer de la vie future pendant toute la nuit ; Benoît s'y refusa, alors sainte Scolastique ayant prié Dieu, un ange empêcha saint Benoît de s'éloigner. Trois jours après le saint abbé vit l'âme de sa sœur qui montait au ciel sous la forme d'une colombe.

*Légende de sainte Eufémié.* — La miniature manque.

*Lystoire de sainte Cécile.* — La miniature de cette seconde légende de sainte Cécile représente le moment où l'ange remet une couronne à la sainte et une autre à son époux.

*De saint Quiriace.* — Quiriace, qui se nommait Judas avant son baptême et qui aida sainte Héléne à retrouver la sainte Croix, fut évêque de Jérusalem sous Julien l'Apostat, qui lui ordonna de sacrifier aux idoles. Le saint évêque ayant refusé, subit les plus affreux supplices : on lui versa du plomb fondu dans la bouche,